

AGRICULTURA

Agronoticias

Producción en Guadalajara

La producción agraria de 1996 en la provincia de Guadalajara ha sido «muy superior» a la media de los últimos cinco años, en los que la sequía provocó cosechas débiles en todos los cultivos. Según datos de la Dirección Provincial del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación de Guadalajara, el aumento más significativo se ha producido en el trigo y el maíz, cuya producción se ha incrementado en 55.000 y 8.000 toneladas respectivamente con respecto a la media del periodo 1991-1995. Los datos del MAPA aseguran que en 1996 hubo un aumento en la producción de cebada y girasol y se logró una producción de 9.200 toneladas de uva en las 3.121 hectáreas de viñedo existentes.

Caja Rural de Ciudad Real

La Caja Rural de Ciudad Real ha remitido una carta personal a más de doce mil agricultores y ganaderos de la provincia, vinculados a la entidad, al objeto de darles cuenta sobre las Ayudas Compensatorias Comunitarias por cultivos herbáceos y primas de ovino-caprino y ganado vacuno, que ha establecido la Política Agraria Común para el presente año. El plazo de solicitud acaba de abrirse y permanecerá abierto hasta el 6 de marzo. Durante este tiempo son miles los agricultores y ganaderos los que tramitan la documentación necesaria para recibir estas ayudas a través de las cien sucursales que Caja Rural tiene en la provincia de Ciudad Real. Esta entidad mantiene desde hace años una posición líder en el mercado provincial en cuanto a tramitaciones de ayudas de la PAC, como un complemento básico a sus rentas anuales. Informa Carmen del Campo.

Vinícola de Castilla

La bodega de Manzanares (Ciudad Real) «Vinícola de Castilla» sobrepasó, durante el pasado ejercicio, una facturación de mil millones de pesetas, según fuentes de la empresa que aseguraron que la política de la casa no está enfocada hacia un incremento de los ingresos, sino a una mejora de la oferta que permita satisfacer las preferencias siempre cambiantes del mercado. «Vinícola de Castilla» invirtió, en 1996, trescientos millones de pesetas en una embotelladora para 12 millones de unidades por hora, y piensa gastar este año otros diez millones de pesetas en renovar su laboratorio propio.

Retirada de tierras de cultivo

La retirada de tierras de cultivo podrá llegar hasta el 50 por ciento de la superficie de regadío para la que se piden pagos compensatorios en el área de influencia de los acuíferos 23 y 24, según una autorización del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA) en respuesta a la demanda de la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente. La suma de la retirada obligatoria y la voluntaria no podrá exceder ese porcentaje limitador. La solicitud de la Consejería se basó en la necesidad de recuperación de ambos acuíferos a la que contribuye una retirada de cultivo con compensaciones económicas, que ya fue aplicada por la sequía sufrida en la zona.

Ucaman pedirá a la UE que mejore su propuesta de ayudas a la apicultura

La Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha, Ucaman, solicitará a la Comisión de Agricultura de la Unión Europea que modifique su propuesta de reglamento marco de apoyo a la apicultura, actualmente en fase de consultas, por considerar que su principal objetivo «debería ser la asistencia técnica a los apicultores y a sus agrupaciones, con el fin de mejorar las condiciones de producción y de comercialización de los productos apícolas»

Toledo. D. T.

Para Ucaman, «la propuesta de la UE considera la miel como un mero producto alimentario industrial, cuando se trata de un producto agrícola por excelencia y, además, no es el único que se obtiene de las colmenas: en La Alcarria la cosecha de polen supone una parte muy importante de la renta del apicultor». Por este motivo, solicitará que el documento comunitario sustituya el término «miel» por el de «productos apícolas».

A juicio de la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha, «el sector productor y comercial ha recibido la propuesta comunitaria con frialdad, ya que se valora que no está ajustada a la realidad y necesidades de la apicultura», por lo que hará llegar a Bruselas sus criterios a través de la Confederación de Cooperativas Agrarias de España (CCAEE).

La propuesta de reglamento marco de la UE, demandada por el propio sector productor desde 1994, describe las acciones que



Ucaman quiere que se prime la asistencia técnica a los apicultores

los Estados miembros deberán incluir en sus respectivos programas nacionales, financiados al 50 por ciento con fondos comunitarios por un montante global de 30 millones de ecus anuales con carácter obligatorio e indefinido. Entre los objetivos a alcanzar en estos pro-

gramas figuran, entre otros, la mejora de las condiciones de producción y comercialización de la miel comunitaria, proyectos que deberán ser elaborados y ejecutados en colaboración con las organizaciones profesionales representativas del sector apícola.

El sector del ajo solicita la prórroga de la cláusula de salvaguardia

Cuenca. Miren Delgado
Aunque el sector del ajo está protegido hasta el próximo 31 de mayo por una cláusula de salvaguardia, los productores y comercializadores españoles y franceses han decidido en la reunión que han mantenido el pasado fin de semana en la ciudad de Montpellier, solicitar a la Unión Europea su prórroga debido a la entrada masiva de este producto procedente de terceros países como Irán, Emiratos Árabes o Brasil mediante las denominadas «operaciones triangulares».

El presidente de la Mesa Nacional del Ajo, José Santiago Rodrigo Zarco, considera que «de poco servirá la cláusula de salvaguardia si después se vulnera con este tipo de operaciones y las autoridades comunitarias no lo remedian porque hay gente que está empeñada en invadirnos con mercancía de fuera para ganar dinero fácil».

En el encuentro de Montpellier también se ha debatido la reforma de la OCM de Frutas y Hortalizas así como la posibilidad de acogerse a las ayudas específi-

cas por tratarse de un cultivo eminentemente social, con una problemática concreta. En este sentido, Rodrigo Zarco ha explicado que el sector ha decidido elaborar una serie de programas, con el fin de aunar esfuerzos y conseguir con el visto bueno de la Unión Europea la modernización de las explotaciones.

Por otra parte, el presidente de la Mesa Nacional del Ajo ha confirmado que el temporal de lluvia y nieve ha retrasado el periodo de siembra, hecho que puede hacer disminuir la cosecha.